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Jesús Dávalos Miramontes 
Fotógrafo Por Robín Zavala 

Guido Augusto Rochín Jiménez 
nació en la ciudad de Tepic Nayarit 
hace veinte años, hizo historia 
al ganar  el reality Show La Voz 
México, en una reñida competencia 
con el apadrinamiento del cantante 
de música popular mexicana Julión 
Álvarez y después de pasar por 
varios filtros.   

 Ahora vive en la ciudad de 
Guadalajara, Jalisco y después 
de vivir momentos difíciles en su 
natal ciudad, en la que se dicen 
muchas historias a cerca de la 
muerte de su padre José Luis 
Rochin quien desapareció en la década 
pasada, como cantante de Ópera ha 
logrado colocarse en los escenarios 
más importantes de la escena cultural 
de la región.

 Por ti Volare es el tema que interpretó 
desde su primer audición y en la gran 
final con una orquesta completamente 
en vivo, no solo para el foro de cerca de 
quinientas personas sino también para 

los más de 20 millones de televidentes 
que veían la final.

La voz México fue apadrinada por 
figuras de talla internacional como Laura 
Pausini, Ricky Martín y Yuri, finalmente 
el participante del equipo Pausinni Kike, 
fue con quien compitió en la última etapa 
decisión tomada a base de votación 
telefónica y mensajes de texto de celular.

La conducción de la emisión por 
los cuatro meses que duró el 
concurso fueron la modelo y 
actriz Jacqueline Bracamontes 
y la cantante Paty Cantú. Un 
recorrido de quince semanas, 
momentos que fueron grabados en 
miles de Nayaritas que siguieron 
cada programa; finalmente la 
emoción desbordo los hogares 
coras, cuando nombraron como 
gran ganador a Guido Rochin.

A pesar de que fue muy criticado 
porque la producción señalaba 
que provenía de la perla tapatía, 
el intérprete otorgó diferentes 
entrevistas y en numerables 
ocasiones público su orgullo de 
ser de Nayarit. 

Nació en la ciudad coquera, Tupan, Nayarit, 
un día 18 de Octubre, pero registrado el 
3 de Noviembre de 1939, su familia está 
compuesta por sus hijos Rodrigo de Jesús 
y Paulina Aránzazu Dávalos Cuevas.

De escolaridad, solo hasta sexto de 
primaria que terminó en la escuela José 
Maria Morelos y Pavón cuando cumplía 13 
años de edad, en su ciudad natal. La mayor 
parte de su infancia la paso disfrutando 
de las bellezas del campo; a veces como 
chezador, otras como alzador o cordero. 
Eran muy pobres, pero siempre trabajando 
en tiendas, bodegas y abarroteras tanto 
de mayores como de menudeo, esto fue e 
Tuxpan, ya en Tepic trabajo en otra tienda 
de abarrotes que estuvo en Abasolo y San 
Luis, frente al mercado Abasolo, recinto que 
rentaba su papá y madrastra.

De los locatarios del mercado, eran sus 
amigos que le contaban interesantes historias 
como José "Pepito" Wong, Miguel Wong que 
tenían carnicería, también el Chino Orozco, 
Isidro Salas y Francisco Orozco.

Cuando tenía 25 años se fue a la aventura 
y terminó trabajando en la ciudad de Tijuana 
y duro un año y medio en una cervecería o 
cantina de nombre Coahuila.

En Tepic ingreso a trabajar a Bellavista, 
muy joven de 28 años, con grandes sueños, 
estuvo en los departamentos de cardas, 
mechero, estiradera, pavilo y telar de lona, 
le toco un ambiente pesado. Trae en su 
mente las imágenes de como se generaba la 
energía eléctrica para el pueblo de Bellavista 
iluminada con la planta del Punto, porque 
la fábrica se movía y se iluminaba con sus 
propias turbinas.

Le tocó ser una pequeña parte del producto 
terminado, mezclilla y Gaza para la fabricación 
del vestido de la segunda guerra mundial, 
costalera para las fábricas e ingenios, entre 
ella la arrocera de Pablo Anaya, La Escondida, 
Puga, Jauja y las más de 60 haciendas que 
existieron en lo que hoy es Nayarit.

Le tocó entrar a las 5 de la mañana y 
salir a almorzar de 8 o 9 de la mañana y la 
comida a las 2 de la tarde, dice que dejo de 
trabajar porque después de enseñar a nuevos 
obreros el jefe Felipe Beltrán lo desplazaba 
y luego se burlaba. 

Después se fue al Ingenio El Cora, pero 
recuerda que en Bellavista trabajo muy a 

gusto, de las leyendas de que asustan a él 
nunca lo molestaron ni vio nada.

Durante un tiempo fue ayudante de albañil 
para terminar como fotógrafo, pues con la 
liquidación que le dieron en El Papalote 
de $7500 puso un puesto de mariscos en 
tiempos de Félix Torres Haro, en ese tiempo 
llegó el fotógrafo de apellido Santoyo y le 
vendió la primera cámara fotográfica con 
todo y cartucho, que costaba 30 pesos; 
y con su cámara la ruta fue La Peñita de 
Jaltemba, después de esa fecha aprendió 
tomas fotos, revelar e imprimir y conoció a 
todos los fotógrafos pioneros, desde los que 
ya murieron y los que viven.

Tiene en venta una colección de fotografías 
de la fábrica de Bellavista tanto del edificio 
como de la maquinaria con registro 103/2010 
de fecha 29 de Junio de 2010 con el título: 
FÁBRICA TEXTIL OBREROS DE BELLAVISTA 
NAYARIT, tiene su domicilio en Calle de 
Trabajo 17, Barrio Alto, Bellavista.

Tiene un mal recuerdo, que le platicaron 
de Faustino Somellera, quien cuenta la 
historia se mancho las manos con la sangre 
de los obreros en un régimen de terror y 
esclavitud, con tanta pobreza igual que 
ahora con jornadas de 5 de la mañana a 12 
de la noche.

Igual que ahora contra la represión del 
Sutsem, en 1894 Francisca y Maclovia 
Quintero, Victoriana Arroyo, y Adelaida y 
Mariana Castañeda hicieron un paro sin 
resultados. En 1896 hubo otro paro y en 1905 
Enrique y Pedro Elías hicieron la primera 

huelga de México, antes de la de Cananea, 
Sonora en 1906 y Río Banco, Veracruz en 
1907. Marcharon 500 obreros de Bellavista 
con rumbo a Tepic y las ordenes de la 
autoridad que recaía en Mariano Ruiz y las 
fuerzas armadas que tenias la firme intención 
de disparar si no se regresaban trabajar, 
los lideres tuvieron la sabia decisión de no 

exponerlos a una masacre.
En esa ocasión como ahora falto el apoyo 

del gobierno, la indiferencia del comercio y 
la cobardía de la prensa local y todas las 
clases sociales tuvieron miedo.

El fin de las operaciones se dio en 1989 
después de 140 años, ahora es historia. 

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

GUIDO ROCHÍN NAYARITA 
QUE HACE HISTORIA EN LA 

TELEVISIÓN MEXICANA
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* Sala Constitucional dicta acuerdo para 
que  docentes de varias primarias no sean 

intimidados o amedrentados en sus áreas de 
trabajo, con el fin de que acepten un cambio 

de adscripción.

* Se le va a proteger en todos los sentidos, es un tema que no se 
debe de politizar, con la seguridad no se juega, señaló.

*Aunque Tepic no participa en el mando único

El gobernador no dejará jamás de 
la mano a la capital: Edgar Veytia 

Dan protección a 10 maestros 
para que Educación no los intimide

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “Gracias a la gestoría 
del señor gobernador se logró 
unificar a casi la totalidad de los 
municipios del estado hemos 
conformado ya 19 municipios, 
en el mando único, con un 
solo fin, de traer seguridad y 
tranquilidad y aunque Tepic, 
no se ha sumado Jamás dejará 
a Tepic de la mano el señor 
gobernador; es la capital del 
estado, es un lugar donde se 
concentran los poderes y habrá 
de ser la tarea necesaria para 
que el señor gobernador gire 
instrucciones muy claras de 
proteger y salvaguardar la 
integridad y el patrimonio de los 
nayaritas y de los tepicenses, a 
pesar de la negativa que puedan 
tener, no se puede dejar de la 
mano, el gobernador quiere 
mucho a Nayarit y mucho a Tepic, 
me ha instruido que debemos 
de velar por el interés, general 
el pasado 12 de diciembre fue 
muy clara la participación de 
la policía Nayarit, es muy claro 
que  Nayarit y a Tepic no se le 
deja de la mano”.

Aseguró el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia.

Dejó en claro que a pesar de 
que el ayuntamiento de Tepic 
no firmó el convenio de mando 
único de policía, la institución a 
su cargo no dejará desprotegida 
a la capital nayarita, “se le va a 
proteger en todos los sentidos, 
no solamente en el sentido de 
seguridad, sino en el tema de 
los trabajadores y de todos los 
demás temas y ese es el objetivo 
del señor gobernador, no dejar 
de la mano a Tepic, protegerlo y 
desde luego proteger a Nayarit”, 
dijo que definitivamente es 
una preocupación de los 
tepicenses, al saber que Tepic 
no está en el mando único, 
“desgraciadamente a veces 

podemos caer en opiniones 
encontradas con esto del mando 
único, politizas un tema donde 
no debes de politizar, hemos 
avanzado sustancialmente en 
este tema, debemos de cuidar 
lo que tenemos, lo ha dicho el 
gobernador y lo ha reiterado en 
varias ocasiones, no se baja la 
guardia, se cuida día a día, es un 
tema que flagela a la sociedad 
de manera severa”.

Edgar Veytia señaló “no nomás 
en Nayarit hay fuero común, hay 
fuero federal, acuérdate que es 
la época donde la gente dispara 
al aire y aprovecho para invitar 
a que no hagamos eso, así no 
se festeja esas balas suben 
y bajan y pueden lesionar a 
alguien, sin embargo el mano 
único es un tema que se ha 
politizado, nosotros no jugamos 
con la seguridad, porque la 
entendemos y la conocemos, 
porque vivimos esa inseguridad, 
nosotros le guardamos un gran 
respeto a esa seguridad que se 
ha logrado porque lo vivimos, 
nos tocaron 6 años muy fuertes, 
para llegar a segundo lugar 
en la reducción de índices 
delictivos, tenemos un penal 
en donde ya se está haciendo 
la gestoría para mover a esos 
reos –que hemos capturado-, 
con las responsabilidades claras 

de sus actuaciones, en donde 
a ti a mi y a todos los nayaritas 
nos quitaban el sueño y nos 
cambiaban nuestras costumbres 
y nuestra forma de vivir, donde 
a las 8 de la noche nadie quería 
salir, eso lo vivimos nosotros, por 
eso  lo respetamos y valoramos 
esta seguridad, yo no se porque 
jugar con esto, yo pienso que 
lo importante es asumir con 
responsabilidad nuestro cargo”.

El Fiscal  Edgar Veytia, dio 
a conocer que se puso en 
marcha un operativo con agentes 
encubiertos para combatir a 
los llamados paqueros que 
pretenden hacer de las suyas 
durante esta época decembrina, 
“tenemos que prevenir eso, es 
muy importante; sabemos que los 
aguinaldos están por entregarse, 
sabemos que la gente va a estar 
alrededor y habremos de meter 
gente encubierta cercana a los 
bancos que es la primera parte 
donde se puede hacer, por eso, 
exhortó a la ciudadanía a estar 
alerta cuando al salir de un banco 
se topen con desconocidos que 
se les acerquen argumentado 
cualquier cosa. Si tu ves que 
alguien te llega con un billetito 
que se ganó en la lotería o que 
‘cámbiame esto’, ‘ cámbieme 
unos dólares’, no hay que caer 
en ese engaño, ese engaño te 
va a perjudica en tu patrimonio 
y en tu familia”.

Asimismo exhortó a quienes 
sean v íc t imas de estos 
delincuentes a que cuanto antes 
acudan a la Fiscalía General del 
Estado a presentar la denuncia 
correspondiente, “para que las 
autoridades puedan actuar para 
detener al responsable y este 
no siga causando más daño 
y a la vez que sirva  para que 
los que pretendan delinquir se 
abstengan de hacerlo porque 
actuaremos de inmediato”. 
Concluyó.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El secretario de Educación 
Marco Antonio Ledesma 
González, así como titulares 
de la Subsecretaría, dirección 
General, dirección Jurídica 
y jefa del departamento de 
Primarias, rindieron informes 
a la Sala Constitucional 
Electoral  del  Tr ibunal 
Superior de Justicia (TSJ) a 
través de los cuales negaron 
ejercer presión sobre 10 
maestros para que acepten 
un cambio de adscripción 
de escuelas.

Los 10 maestros de 
primaria (inicialmente eran 
12) forman parte de la 
Sección 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) 
y también han interpuesto 
juicios de amparo contra 
la iniciativa de cambiarlos 
de su centro de trabajo, 
pretendiendo aplicarles la 
Ley General del Servicio 
Profesional Docente.

E l  j u i c i o  S C - E -
JPDF-147/2014 para la 
protección de derechos 
fundamentales fue aceptado 
por el magistrado de la 
Sala Constitucional Electoral 
Miguel Ahumada Valenzuela, 
semanas después de que 
presentaron un amparo.

Ahumada aclaró, mediante 
un acuerdo, que ahí no se 
estudiará la constitucionalidad 
de la Ley General del Servicio 
Profesional Docente, sino 
únicamente lo concerniente 
al dicho de los maestros “en 
el contexto de su relación 

laboral,  de naturaleza 
continua y directamente 
atentatorios de la dignidad 
humana, desplegados por 
aquellas en contra de los 
quejosos, con el objetivo 
de intimidarlos, opacarlos, 
aplanarlos, amedrentarlos 
o consumirlos emocional o 
intelectualmente, con miras 
a forzar que acepten la 
modificación sustancial de 
sus condiciones de trabajo 
(mobbing laboral)”.

Así, con el fin de que las 
autoridades de educación 
dejaran de intimidar y 
molestar de cualquier forma 
a los maestros -situación que 
la Secretaría de Educación 
negó-, Ahumada Valenzuela 
concedió una suspensión 
de los actos reclamados 
a favor de ellos: Aleida 
Arcadia Guzmán, Mayra 
Elena Sandoval, Liliana 
Vidal Luna, Emilia López 
de la Paz, Yoisés Iván 
Castorena Benítez, José 
Manuel Jiménez Acosta, 
Miguel Ángel Valenzuela, 
Norma Alicia Valenzuela 
González, José Everardo 
Aranda Rodríguez y Yolanda 
Valdez López.

El caso, ventilado aquí 
en octubre pasado, trata la 
iniciativa de la Secretaría 
de Educación para cambiar 
de escuela a maestros que 
trabajan en la primaria P. 
Sánchez de la colonia Las 
Conchas, en Tepic, y llevar 
ahí a profesionistas que 
laboran en otros planteles, 
pero ni los primeros ni los 
segundos están de acuerdo 
con la medida, por lo que han 
recurrido a los tribunales.
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En enero habrá cambio por lo menos de 5 
funcionarios del gobierno del estado: Roberto Sandoval 
* Porque en 3 años no han despertado; un funcionario de primer nivel ya 

presentó su renuncia, por motivos personales.

Por caso de 43 jóvenes desaparecidos

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “En enero habrá cambio de al 
menos 5 funcionarios de gobierno del 
estado, serán removidos de sus cargos por 
no haber cumplido con las expectativas, de 
esta administración, ya  hay un funcionario 
de primer nivel que presentó su renuncia 
porque va a incursionar en el tema 
empresarial en otros estados”, añadió que 
en el caso del funcionario cuya renuncia 
se hará efectiva en enero próximo este 
le pidió no hacer público su nombre sino 
hasta cuando deje el cargo. 

Si habrá cambios, “porque  hay funcionarios 
que no han despertado después de tres 
años, nosotros estamos trabajando para 
Nayarit y para los nayaritas, asumimos el 
compromiso y la responsabilidad, desde el 
inicio de este gobierno, en el que unidos 
podamos transformar este bello estado en 
todos los sentidos, es verdad que aun hay 
mucho por hacer, no es una tarea fácil  pero 
con el apoyo del presidente amigo Enrique 

Peña Nieto, con trabajo y voluntad vamos 
por más”. Afirmó el gobernador de Nayarit 
Roberto Sandoval Castañeda.

El mandatario nayarita, reiteró “que debe 
ser prioridad para sus funcionarios, cumplir 
con su responsabilidad en sus respectivas 
áreas y más las que son las encargadas 
de atender a los sectores más vulnerables 
y de impulsar los programas sociales, así 
como los de obra pública, de carreteras y de 
todo lo que tiene que ver con el desarrollo 
de Nayarit y con mejores condiciones de 
vida para la gente, -reconoció – hay muchas 
cosas que tenemos que mejorar y que no 
alcanzamos en este 2014. Hoy estamos 
preocupados porque los ingresos del gobierno 
son menores, porque también dependemos 
del petróleo y de los ingresos nacionales 
y deseamos por México una recuperación 
pronta para nuestro presidente Enrique Peña 
Nieto y para la economía de nuestro país, 
tenemos una gran esperanza y tenemos 
que seguir contribuyendo, para tener más 
escuelas, más hospitales, más generación 

de empleo, pero sobre todo tenemos que 
seguir combatiendo la pobreza”.

Sandoval Castañeda, expresó “nos faltó 
generar más empleo, porque un empleo 
mejor pagado, un empleo donde podamos 
nosotros resolver nuestros temas, como la 
seguridad social, ahí tenemos que mejorar 
en el 2015, también mejorar y mucho la 
generación de empleo, aunque ahorita 
podamos llegar decir es que así está el país, 
es que así está el mundo, no. no, no, en 
Nayarit tenemos que resolver todos unidos 
nuestro problema que es la generación de 
empleo y si va a haber muchos cambios.

Por otra parte Roberto Sandoval instruyó 
al Fiscal General de Justicia del Estado, 
Edgar Veytia y al director de Tránsito del 
estado Agustín Flores Días, para que tanto 
con los nayaritas, como con los migrantes que 
vienen de visita en las fiestas decembrinas, 
se apliquen medidas de criterio en caso de 
tratar con conductores con aliento alcohólico, 
y en lugar de multas y cárcel, se les lleve 

su casa y se les amoneste de no volver a 
conducir en estado de ebriedad, cuando 
menos, por lo que resta del año y la primera 
mitad de enero del 2015. Remarcó que 
“el conducir bajo el influjo del alcohol, es 
un delito equiparable al homicidio ya que 
muchas veces en muchos accidentes de 
tránsito se han perdido vidas de familias 
completas, reconoció que en estas fechas, 
muchas personas celebran el encuentro con 
sus familias y en ocasiones se les pasa las 
copas sin que lleguen a peligrosos estados 
de ebriedad, muchos de ellos visitantes 
foráneos que en el furor de las fiestas, se 
les pasa un poco la bebida y cogen sus 
vehículos para retornar a sus hogares, lo 
cual es un delito pero, precisó, si el caso no 
es grave, la policía debe proporcionar las 
facilidades para que el infractor se vaya a 
su casa sin conducir, en lugar de detenerlo 
y aplicarle onerosas multas”. Concluyó.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Abordado en la sede del 
Poder Legislativo, el Presidente 
de Acción Jurídica Revolucionaria 
A. C., José Trinidad Espinoza 
Martínez, comentó referente al 
tema de cómo va a impactar o a 
repercutir lo de las desapariciones 
forzadas de 43 estudiantes, la 
depresión que se ha ejercido 
sobre determinados movimientos 
sociales y políticos el escándalo 
que se ha generado no tan solo 
a nivel regional, nacional, sino 
también a nivel internacional 
sobre esta materia, pues tendrá 
serias repercusiones en las 
elecciones federales del 2015 
en la  renovación de la Cámara 
de Diputados. 

Y apuntó, “particularmente 
aquí lo que se tiene que hacer 
objetivo es de que la ciudadanía 
independientemente de que se 
manipule cierta información, 
sabe cuál es el origen de estas 

desapariciones forzadas, de esa 
depresión, de ese escándalo que 
desacredita a nuestro país a nivel 
internacional y son los gobiernos 
surgidos de un partido político, 
concretamente del Partido de la 
Revolución Democrática, cuyo 
presidente municipal de Iguala y el 
gobernador del estado de Guerrero, 
uno fue negligente, omiso y el 
otro fue quien implementó toda 
la operación de represión la cual 
terminó en una desaparición de 
43 normalistas”.

Tendrá serias repercusiones las elecciones 
federales del 2015: Trini Espinoza

Reconociendo Espinoza 
Martínez, que la ciudadanía 
desde luego en su momento 
al ejercer su voto, tendrá que 
castigar a quienes recurrieron 
a esas prácticas, que para 
estos tiempos con el avance 
democrático, con la normalidad 
democrática, con los avances 
de materia de implementaciones 
electorales, de las campañas, de 
la transparencia, del combate a la 
corrupción ese tipo de prácticas, 
pues es como regresar tres 
décadas atrás y desde luego 
que eso debe ser castigado y 
sancionado al momento de emitir 
su voto el próximo año.

Agregando el entrevistado, que 
los partidos políticos, ya tienen 
rato que están algo bajo en las 

preferencias electorales, o de 
las simpatías ciudadanas, sin 
embargo como tienen el monopolio 
de la competencia electoral, el 
registro de candidatos aunque 
ya se habla de candidaturas 
independientes, pero en honor a 
la verdad es muy complejo que 
los ciudadanos en lo particular 
puedan participar a través de 
candidaturas independientes, 
entonces los partidos políticos a 
través de sus directivos, de sus 
militantes, de sus gobernantes 
que tienen la fuente de estos 
partidos políticos, están obligados 
hacer un trabajo de fondo para 
recuperar la credibilidad y la 
confianza de la ciudadanía.

Por último, el Presidente de 
Acción Jurídica Revolucionaria 

A. C., José Trinidad Espinoza 
Martínez, señaló, que uno 
de los efectos podría ser el 
abstencionismo, que la ciudadanía 
esté decepcionada, pero aquí hay 
que hacer un llamado a que sea 
al contrario en lugar de que se 
incremente el abstencionismo se 
vea incrementada la participación 
ciudadana, para en primer 
lugar castigar electoralmente 
a los responsables de todas 
estas tragedias, de ese tipo de 
acontecimientos nefastos que 
desacreditan a las instituciones, a 
nuestro país a nivel internacional, 
por lo que habrá de castigarlos 
severamente en el proceso 
electoral venidero y el otro para 
seleccionar con mucho cuidado a 
nuestros próximos gobernantes 
en la Cámara de Diputados. 
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GENTE & PODER FESTEJA TRIUNFO 
DE LAS AGUILAS DEL AMERICA

Por Robín Zavala

En  las horas de trabajo de la 
editorial del Periódico Gente y 
Poder dispusieron de un momento 
especial al estar junto y vivir la 
mayor emoción del fútbol nacional, 
deporte con mayor afición en nuestro 

país, al quedar campeón de la 
liga MX  Las Águilas del América.

Entre vivas de la camaradería de 
los compañeros de esta importante 
publicación al pitar el árbitro el final 
del partido, reino por más de una 
hora al compartir el momento en 

euforia, al momento de obtener 
su doceavo título.

Momentos después el equipo 
de trabajo continuo con su ardua  
rutina, ahora con la felicidad de que 
el Campeón del fútbol Mexicano, 
se siente como propio y de ser 
parte de este gran momento. 

HACE APENAS UNOS DÍAS 
PEÑA NIETO CONSIDERABA A 
VIDEGARAY COMO EJEMPLO 

DE LOS MIEMBROS DE SU DE SU 
GABINETE.

- - - - - - -
Es muy triste ¡qué caray
lo que a Peña Nieto aqueja,
al ver que Videgaray
resultó igual que su vieja, 
con sus tranzas, ¡qué sorpresa!

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Trabajamos  por Acceso a las playas 
en bahía de banderas:  Héctor Santana

Por: Martín García Bañuelos. 

Compostela, Nayarit.-La tarde 
noche del pasado sábado en esta 
cabecera municipal, sede del Tercer 
Distrito Electoral Federal, rindió su 
Informe de Actividades y de Gestión 
la Diputada Federal, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, ante la presencia 
del gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, diputados 
federales, senadores, diputados 
locales, alcaldes que conforman 
la zona sur y un mundo de gente 
que abarrotó el Cine Condesa, en el 
cual se realizó este emotivo evento.

Al inicio de su discurso la diputada 
federal de la LXII Legislatura de 
la Cámara Baja, manifestó ante 
todos los ahí presentes, “este día, 
ante todos ustedes, cumplo por lo 
dispuesto en el Artículo 8 fracción 
XVI del reglamento interior de la 
Cámara de Diputados, que nos 
obliga a rendir un informe ante la 
ciudadanía del trabajo que realizamos 
como diputados federales, y con 
mucha emoción acompañada de 
todos ustedes cumplo con cabalidad 
este compromiso, porque seguiré 

comprometida a trabajar en la 
unidad, para hacer que las cosas 
buenas sucedan”. 

La legisladora nayarita, está 
integrada en diversas Comisiones 
al interior del Congreso de la Unión 
como son: Turismo, Juventud, 
Puntos Constitucionales, Lucha 
Contra la Trata de Personas, Grupo 
de Amistad México-Hungría, Grupo 
de Amistad México-Costa de Marfil, 
y a participado en las  principales 
aprobaciones de las siguientes 
Reformas: Reforma en Materia 
de Telecomunicaciones, Reforma 
Laboral, Reforma Educativa, Reforma 
Energética, Reforma Financiera, 
Reforma Hacendaria, Reforma para 
Fomentar la Competencia Económica 
y la Ley de Transparencia.

Emocionada a más no poder, 
describió los logros alcanzados 
en el año 2013, en los cuales se 
concretaron 21 obras de gran impacto 
para los habitantes de su Distrito 
Electoral Federal que comprende 
once municipios de la entidad, con 
un presupuesto ejercido por más 
de 296, 700 000.00 de pesos en 
el año, después refirió que a punto 

de culminar este año del 2014, se 
llevan aplicados 191,200,000,00 de 
pesos, en importantes obras como 
son modernos bulevares y amplias 
carreteras que intercomunicarán a 
la región en menor tiempo.

Por último, la diputada federal, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
agregó en su amplio y detallado 
informe, destacando que en el año 
del 2015 se ejercerán millonarios 
recursos que la federación 
habrá de destinar para obras de 
Infraestructura Carretera, en el 
Fondo de Pavimentación, Espacios 
Deportivos, Alumbrado Público, 
Rehabilitación de Infraestructura 
Educativa, Cultura, Desarrollo 
Municipal, Medio Ambiente, Recursos 
Hidráulicos, Programas Sociales 
y en los Programas de Vivienda, 
por lo que dijo, “seguiré sumando, 
no restando ni dividiendo para ir 
multiplicando en el mejoramiento 
del desarrollo y bienestar de los 
nayaritas”. 

El diputado Héctor Santana 
afirma que sin duda Bahía 
de Banderas se encuentra 
preparada para recibir al turismo 
de esta temporada vacacional, 
esperan turismo estatal, nacional 
e internacional, contamos dijo, 
con  playas certificadas,  nuestra 
gente es muy cálida, una gran 
variedad de hoteles con los 
mejores servicios, para que 
nuestros visitantes, disfruten de 
unas bellas vacaciones.

Como legislador algo en 
lo que estoy muy atento,  es 
en que excitan accesos a las 
playas para los habitantes del 
municipio, para que tengamos 
la oportunidad de disfrutar de 
nuestras bellezas naturales, 
que no sea solo exclusivo para 

los turistas.
Enfrentamos problemáticas 

respecto a las playas que se 
concesionan y no permiten el 
acceso a los habitantes del 
municipio, en la actualidad la 
playa “La Lancha” que es una de 
las más concurridas por surfistas, 
se encuentra concesionada, por 
lo cual solo permite el acceso 
diario de 15 personas, en la 
zona hay escuelas de surfing, 
que depende de esta  playa 
para poder ejercer y desarrollar 
su actividad,  ellos tienen que 
madrugar para poder tener 
acceso, pues de esto depende 
su sustento,  por lo cual nosotros 
testamos tocando puestas tanto 
en PROFEPA, SEMARNAT, 
SCT, y Secretaria de Gobierno 
para darle seguimiento a esta 

problemática, Si bien es cierto 
tenemos las mejores playas de 
igual forma tenemos que tener 
acceso a ellas.

Tengo que reconocer que 
el Gobernador del Estado  ha 
estado muy atento a que se abran 
estos accesos, para garantizar 
el disfrute de las playas y las 
aguas a las familias de Bahía 
de Banderas.

El día lunes instalaremos 
una mesa técnica con las 
dependencias federales, y 
estatales correspondientes, 
colonos, surfistas, Asociaciones y 
su servidor para dar seguimiento 
y buscar la mejor solución, 
porque nadie debe de estar 
por encima de la ley. Finalizó. 

Por: Lorena Meza Reyes.

Conversamos con el Diputado 
Manuel Carbonell Ortega, de 
Movimiento Ciudadano,  respecto 
a los acontecimientos que se 
desarrollan actualmente por 
todo el territorio nacional.

Iniciamos por la ley de 
movilidad,  afirma que pensando 
de manera correcta, es una 
ley mordaza, que busca de 
alguna manera obstaculizar o 
cancelar cualquier manifestación, 
y se le pueden poner todos los 
argumentos leguleyos, se puede 
frasear como gusten, pero el 
espíritu que sepulta a la libre 
expresión, a la manifestación 
de manera pacífica se  va a 
ver violentado obviamente, 
nosotros  si hubiéramos estado 
en el congreso de la unión, no 
hubiéramos votado a favor, en 
los términos que se plantea.

En cuanto al planteamiento 
en el que el presidente de la 
republica Enrique Peña Nieto, 
llama a las enfermeras, artesanas 
afirmó; Creo que de inicio , si 
el planteamiento fue en ese 
sentido, es incorrecto desde 
mi punto de vista, si lo que se 
busca es bajar los esquemas para 
que el acceso sea mayoritario,  
estamos de acuerdo,  pero tiene 
que haber mecanismos que de 
alguna manera den certeza, no 
por obviar los proceso tienen que 
incidir en la falta de preparación y 
en la falta de oportunidades y no 

debe de cancelarse de ninguna 
manera el poder acceder a una 
mejoría de vida, el gobierno 
federal desde mi punto de vista 
a estado totalmente alejado de 
una realidad en el país, está 
dejando de lado el interés de 
millones de mexicanos, más 
de 80 y desafortunadamente 
parecería que obedece a 
intereses copulares de unos 
cuantos.

Sobre el presupuesto para 
el ejercicio 2015, dejó en claro 
que  el origen de movimiento 
ciudadano, no se opondrá nunca 
a las acciones que beneficien 
al estado,  y que los temas 
prioritarios para Movimiento 
Ciudadano,  que plantearon  
ante la presidencia del congreso 
fueron atendidos, si bien no es su 
totalidad, si se vieron reflejadas 
en el presupuesto, comento que 
de lo optimo, lo posible,  los 
rubros que priorizaron fue el de 
educación,  el tema de la UAN, en 
el cual se logro un incremento de 
18 millones de pesos, el tema de 
las universidades tecnológicas, 
de salud, que obtuvieron un 
incremento sustancial,  y en de 
impartición de justicia y derechos 
humanos se logro articular 
la solicitud nuestra. Nos deja 
parcialmente satisfechos pero 
no conformes, el próximo año 
buscaremos mayor incremento  
para las causas más sentidas, 
por ejemplo la matricula de los 
jóvenes, para que no se queden 
sin oportunidades. Concluyó 

México es pasto seco: 
Manuel Carbonell 

•	 México	es	pasto	seco	y	si	el	gobierno	
federal no atiende a las necesidades y 

realidades	actuales,	corre	el	riesgo	de	que	
las acciones se vayan violentando.

Rinde informe de actividades 
la diputada Gloria Núñez
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Las agencias de vehículos nuevos, 
son las que fomentan la evasión de 
impuestos en Nayarit: Siller Cárdenas

Por Edmundo Virgen

La fracción parlamentaria del 
Partido Movimiento Ciudadano 
jamás se opondrá a los acuerdos 
legislativos que vengan a redundar 
en beneficios para todos los 
nayaritas, por eso voto a favor del 
presupuesto de egresos para el 
estado de Nayarit, que ejercerá 
durante el año 2015 recursos por 
17, 730.9 millones de pesos, así lo 
manifestó el diputado y dirigente 
de esta organización partidista 
Manuel Bernardo Carbonell Ortega.

Al respecto, el legislador explicó, 
que en parte, su decisión de 
votar a favor de la aprobación del 
presupuesto de egresos tuvo que 
ver  con que algunas solicitudes 
que como partido presentaron 
para que se hicieran algunas 
adecuaciones en el presupuesto 
fueron atendidas, como el hecho 
de solicitar un mayor apoyo a los 
municipios, para que así estos 
puedan tener mejores condiciones 
para crecer.

Manuel Bernardo Carbonell 
Ortega añadió, que había otros 

rubros que a su partido le interesaba 
que contaran como mayores 
recursos presupuestales como el 
relacionado con el tema educativo, 
y en este sentido se logró se 
canalizara más dinero a la UAN, 
así como a las Universidades 
Tecnológicas, al Sector Salud, 
a la participación ciudadana, al 
igual la impartición de justicia y 
derechos humanos resultaron 
muy beneficiados, por lo que 
todo esto los deja parcialmente 
satisfechos, aunque no como 
se quisiera, pero asegura que el 

próximo año buscaran que los 
montos presupuestales sigan 
incrementándose a estas áreas, 
ya que todos estos rubros son 
esenciales en su agenda legislativa, 
expreso el entrevistado.

De igual manera, reconoció 
que a pesar de que en lo que se 
refiere al presupuesto canalizado 
al sector agrícola hubo algunas 
discrepancias, entre legisladores de 
otras bancadas, considero que en 
todo momento se trato de proceder 
con absoluta responsabilidad en 

la distribución de los recursos y si 
algunas fracciones parlamentarias 
votaron en contra, es muy respetable 
su decisión, termino diciendo el 
diputado del Partido Movimiento 
Ciudadano.

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic .- Son  las 
concesionarias de 
vehícu los  nuevos 
en Nayarit las que 
fomentan la evasión 
del pago de la tenencia 
vehicular en el estado ya  
que para evadir el pago 
de la tenencia vehicular, 
muchos automovilistas, 
sobretodo quienes 
compran vehículos 
nuevos, emplacan estos 
en otros estados, principalmente 
en el vecino  estado de 
Jalisco, asesorados por las 
concesionarias que les venden 
dichas unidades,  cuando estas 
concesionarias deben tener 
presente que  están en Nayarit 
y deben apoyar a Nayarit y no 
fomentar que los impuestos se 
vayan a otros estados y allá 
si se genere más movimiento 
de la economía y luego aquí 
en el estado se exijan obras y 
mayores beneficios, cuando 
no cumplen con el pago de los 

impuestos.- así lo señaló El 
secretario de administración 
y finanzas del gobierno del 
estado, Gerardo Siller Cárdenas.                                                                                                     
Agregó .-si, efectivamente, 
no podemos negarlo, hay 
automovil istas que van y 
reemplacan en otros estados, 
principalmente en el estado de 
Jalisco, pero es una cantidad no 
tan fuerte, y que sin embargo 
nosotros estamos haciendo 
trámites y pláticas a través de las 
mismas agencias de automóviles 
porque debemos de recordar 
que los que más emplacan es 

cuando se adquiere un vehículo 
nuevo, los vehículos que ya se 
tienen de dos, tres o cuatro 
años siguen reemplacando 
aquí; el problema se da en la 
adquisición de vehículos nuevos.                                                                     
El Funcionario Estatal hizo un 
llamado  a los concesionarios 
de vehículos nuevos que 
funcionan en Nayarit a no 
fomentar esta práctica que 
lesiona las finanzas públicas 
del estado y nos afecta a todos 
los nayaritas, ya que mientras 
mas ciudadanos realicen su 
pago de impuestos por este 
concepto habrá más fortaleza 
en las finanzas estatales lo  que  
permitirá que nuestro estado 
siga avanzando tal y como lo 
ha hecho durante estos 3 años, 
que lleva la administración del 

gobernador Roberto Sandoval, 
sin embargo, hay quienes 
opinan lo contrario e incluso 
manifiestan no estar de acuerdo 
con el pago de la tenencia, 
pero  advirtió que si se deroga 
este impuesto, como lo han 
pedido algunos sectores de la 
población, originaría un hueco 
superior a los 350 millones de 
pesos en las finanzas públicas 
estatales.               

                                  
Siller Cárdenas, remarcó - 

es un recurso importante y no 
podemos dejar de contar con él 
porque es una fuente de ingresos 
y que aparte nos da la garantía 
y la certeza de la seguridad 
en todos los automovilistas, 
de todos los posesionarios de 
vehículos,  además, en base a 

la recaudación que se logra en 
el estado la federación envía 
las participaciones federales, 
mismas que se reducirían 
drásticamente si se eliminara el 
cobro de la tenencia, como ya se 
hizo en otros estados, los cuales 
ven afectadas sus finanzas y lo 
que esto conlleva para las obras 
y las acciones de sus respectivas 
entidades federativas, que 
no previeron esta situación.                                                                                                             
Gerardo Siller, dijo que el pago 
de tenencia vehícular  nos da la 
certeza de que recibamos más 
participación de la federación; 
de otra manera dejaríamos 
nosotros un hueco de más de 
350 millones de pesos que 
crearía un conflicto serio en 
la parte de la administración,- 
finalizó.

Presupuesto de egresos aprobado por diputados 
beneficiara a los nayaritas: Manuel Carbonell   

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El pasado jueves por la 
tarde, albañiles provocaron 
un corto circuito al mover 
irresponsablemente la mufa, 
lo que ocasionó tremendo 
apagón en el inmueble donde 
se encontraban laborando, 
lo mas chistoso fue que se 
hacían los occisos, y seguían 
vacilando, disque con los 
toques, como si se tratara 
una puesta de escena del 
teatro Ofelia.

Se nota la inmadurez 
de los albañiles, su nula 
preparación profesional en 
este rubro, causan siniestros 
y ellos ríen carentes de toda 

responsabilidad, lo que genera 
que nuestra mano de obra 
en la construcción está por 
los suelos, por este tipo de 
albañiles que cuando realizan 
su trabajo de albañilería, 
golpean las paredes y jalan 
la Mufa, para causar cortos 
circuitos a propósito.

Cabe hacer notar que en 
este municipio son varios los 
siniestros en este rubro, por la 
irresponsabilidad de este tipo de 
empleados se generan pérdidas 
materiales, es necesario que 
las autoridades encargadas 
de regular este rubro vigilen y 
adopten medidas para evitar 
futuros accidentes generados 
por irresponsabilidades de 
simplones albañiles que viven 
en un mundo color de rosa.

Por Jolumeca

Ix t lán del  Río, 
Nayari t .-  La bien 
balanceada sexta 
mág ica  de  Ja la 
“Pueblo Mágico”, el 
pasado miércoles 10 
de diciembre del año 
en curso, tuvo dos 
dolorosos descalabros 
que ponen en riesgo 
su estabil idad en 
la tabla general del 
torneo de voleibol 
municipal  femeni l 
senador “Manuel Cota 
Jiménez”, de estar en 
la tercera prosecución se desliza 
hasta la quinta posición.

Con este resultado Jala, la 
sexta Mágica, no pone en riesgo 

su calificación en el actual torneo, 
incluso existe un sin número de 
posibilidades que se recuperen 
en la siguiente jornada y vuelvan 
a los lugares de costumbre, los 
resultados se dieron de la siguiente 

manera, las chicas 
de Princes, quienes 
las derrotaron en tres 
set con parciales 
sumamente parejos.

C a b e  h a c e r 
mención que en 
la jornada dos de 
la segunda vuelta, 
ja la ,  tuvo  dos 
compromisos, el que 
hicimos mención 
l íneas arr iba y 
que ejecutaron en 
contra de su similar 
Conjunto Nuevo, 
quienes les aplicaron 
la misma medicina 

y en tres set le arrancaron a la 
foráneas dos de los 4 puntos, 
cuyo monto elevaría el porcentaje 
de la Jalenses que lucharon de 
principio a fin.

Jala perdió dos al hilo y se desploma en 
el campeonato “Manuel Cota Jiménez”

Policías mata perros
Por Jorge  Mendivil 

“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
capricho de un policía municipal 
quien intencionalmente atropelló 
a un perro con alevosía y ventaja, 
los testigos oculares aseguran 
que no tuvieron la delicadeza de 
apuntar el número de patrulla para 
acusarlos por tanto salvajismo 

policiaco, la multitud les recordó 
el 10 de mayo, les gritaron de 
todo, ante tal situación y para 
amedrentar se llevaron detenido 
a un indigente.

Los hechos ocurrieron la 
mañana del jueves 11 de diciembre 
del 2014, cuando la patrulla 
circulaba con velocidad moderada 
el chofer de la unidad policiaca, 

Roció Granados cierra el 2014 como la mejor regidora
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según comentarios públicos 
la regidora Roció Granados, 
cierra el 2014 como una de 
las regidoras más serias y de 
mayor responsabilidad en su 
gestión a favor de la gente, este 
criterio tiene concordancia con 

las declaraciones de la gente de 
la demarcación que representa, 
misma que aseguran que Roció 
Granados, es la Mejor.

Sostienen que en el último 
tramo del 2014, esta regidora 
fue la más aclamada en sus 
presentación publ icas en 
reconocimientos de su trabajo 

responsable y cuyo único interés 
es atender las demandas públicas 
sin evadir su corresponsabilidad, 
siempre trabaja para que las 
respuestas a los demandantes 
sociales sean de calidad y para 
que exista buena ejecución.

Haya que hacer mención 
que la gente está contenta 

con el accionar de la regidora 
Roció Granados, quien pugna 
con entusiasmo que tengamos 
un mejor municipio con mayor 
trasparencia y rendición de 
cuentas, que se tomen las 
mejores decisiones con celo, 
siempre en la búsqueda de 
beneficios mayores para toda 
la comunidad ixtlense.

Albañiles provocan corto 
circuito por irresponsables

animales deberían de denunciar 
este tipo de atrocidades, elementos 
con problemas emocionales no 

deben de estar como guardianes 
de la sociedad local, los perros 
merecen respeto.

8

del cual se desconocen sus 
generales, vio al animalito y lo 
embistió rematándolo con las 
llantas traseras, una señora, 
quien pidió se omitirá su identidad 
por temor a ser atropellada por 
los uniformados, les pidió que 
levantaran al perro.

Hubo alevosía, dijo otros de 
los testigos, yo si exigiría un 
castigo para estos policías, no 
nos podemos imaginar a la policía 
municipal eliminando perros 
callejeros, los defensores de los 
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A nombre de los nayaritas Roberto 
hace justicia a familia que le falta todo

Tepic.-En doble jornada legislativa las 
diputadas y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura aprobaron 
por unanimidad las Leyes de Ingresos 
para los Municipios de Santa María del 
Oro, Ruiz, San Pedro Lagunillas, Amatlán 
de Cañas, Santiago Ixcuintla, El Nayar, 
Huajicori, Xalisco, La Yesca, Ixtlán del Río, 
Acaponeta y Tepic, ejercicio fiscal 2015.

Los legisladoresdefinieron en cada una 
de las Leyes de Ingresos  una política 
fiscal moderada, en las que se observan 
las mismas tasas, cuotas y tarifas del 

ejercicio fiscal 2014 y en donde se proponen 
incrementos que no resultan sustanciales, 
sino que procuran ajustar el cobro de 
algunos conceptos a su valor real.

En cada uno de los dictámenes de las 
municipalidades  aprobados se adecúa 
lo referente al Impuesto Especial para 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
del 12 por ciento, señalándose que la 
base será el monto de lo que paguen 
los contribuyentes al ayuntamiento  por 
el concepto de impuestos, derechos y 
productos.

De igual maneraen cada uno de los 
ordenamientos legalesde acuerdo a lo 
dispuesto en la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, se llevó a 
cabo la adecuación que permite exentar 
el cobro del derecho por el registro de 
nacimiento y expedir gratuitamente la 
primera copia certificada, lo cual es 
un beneficio considerable para los que 
menos tienen.

El contenido de cada una de estas 
leyes tiene la proyección de los recursos 
que percibirá el municipio, los cuales 

De manera sorpresiva el 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda arribó este 
fin de semana a la colonia La 
Cantera de Tepic, para hacer 
entrega formal de una vivienda 
digna para la familia Frías, la cual 
está integrada por seis personas, 
quienes hoy cuentan con un hogar 
donde resguardarse del frío y las 
inclemencias del tiempo.

Al percatarse de que Fernando, 
su esposa y sus cuatro pequeños 
hijos vivieron durante muchos 
años en las faldas del cerro de 
San Juan, en una casa construida 
tan sólo con bolsas de plástico 
y tablas, el mandatario estatal 
giró instrucciones para que de 
manera inmediata fuera edificada 
una vivienda digna y de calidad 
para ellos.

En el acto de entrega de llaves el 
Gobernador de la Gente comentó: 
“Rescatando a una familia que vivía 
en la intemperie del cerro de San 
Juan, donde cuatro niños y sus 
padres tenían como hogar unas 
bolsas de plástico sujetada con 

palos. A nombre de los nayaritas 
les entregamos su casa para darles 
calidad de vida en el presente y 
su futuro a esta familia que le 
faltaba todo y hoy cuenta con un 
patrimonio. Felicidades a Fernando 
Frías y su familia”.

Añadió que esta vivienda tiene 
un costo de aproximado de 300 
mil pesos y fue entregada de 
manera gratuita a la familia Frías, 
quienes desde hoy cuentan con un 
patrimonio seguro para ellos y sus 
hijos; y agregó que esta entrega se 
suma a la cerca de 9 mil viviendas 
que se han entregado a lo largo 
y ancho del estado a familias de 
escasos recursos, las cuales que 
constan de 2 recámaras, cuarto 
de usos múltiples, cocina y baño, 
garantizando de esta manera, 
que los beneficiados mejoren sus 
condiciones de vida.

Es de mencionar que la vivienda 
se entregó totalmente equipada 
por lo que la familia no tendrá 
que realizar el gasto de comprar 
enseres domésticos. 

Congreso aprueba por unanimidad leyes de 
ingresos para 12 municipios del estado de Nayarit

deberán ser proporcionables al gasto 
público; además precisan contar con 
recursos financieros provenientes de 
las contribuciones que sus habitantes 
hagan a la hacienda municipal de manera 
proporcional y equitativa conforme lo 
disponga la ley. 

De igual forma las diputadas y 
diputados aprobaron el decreto que 
determina los factores de distribución de 
las Participaciones Federales a asignar 
entre los Municipios de la entidad para 
el ejercicio fiscal 2015; asimismo votaron 
a favor del decreto que contiene los 
montos a los cuales deberán sujetarse 
los Ayuntamientos en las excepciones  a 
los procedimientos de licitación pública 
para la adquisición  de bienes y servicios 
para el mismo ejercicio fiscal.
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*El Presidente Municipal, Hilario Ramírez Villanueva, 
“Layín”, al encender el Arbol de Navidad, deseó a los 

sanblasenses felices fiestas decembrinas, y que el 2015 
traiga mucha obra y empleo al municipio

*Pidió a los Comisariados Ejidales y a los nuevos representantes ciudadanos que trabajen 
en armonía, coordinación y comunicación

“Layín” tomó protesta a los nuevos Comités de 
Acción Ciudadana, delegados y jueces municipales

San Blas iluminado con motivo 
de la Navidad y Año Nuevo
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San Blas, Nayarit.- El presidente municipal 
de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva, 
“Layín” al son de la banda y acompañado del 
pueblo, caminó desde el arco de la entrada a 
San Blas, hasta la Plaza Principal, donde le 
tenía reservadas muchas sorpresas a todos 
los sanblasenses en el marco de la víspera 
de Navidad y Año Nuevo, entre ellas, 20 mil 
pesos para repartir en bolo, para alegría, sobre 
todo, de los chiquitines.

Con la presencia de niños, personas de 
la tercera edad, discapacitados, y pueblo en 
general, con mucha alegría y entusiasmo, 
llevó a cabo en medio de mucha algarabía 
el encendido de un enorme Arbol de Navidad 

que embellece la Plaza Municipal, junto con la 
bonita representación del nacimiento del Niño 
Jesús. La avenida principal también se revistió 
con adornos y luces navideñas.

El Presidente Municipal, y la Directora del 
DIF, la contadora, Elsa Flores Benítez, sirvieron 
personalmente a cada uno de los asistentes, un 
riquísimo chocolate calientito acompañado de 
un sabroso pan, y no se retiraron de la mesa 
hasta que se sirvió a las últimas personas.

En su mensaje, “Layín”, adelantó que 
después de las fiestas navideñas, a  partir del 
lunes 5 de Enero, reanudará las Audiencias 
Públicas, desde las 7 de la mañana hasta que 
el cuerpo aguante.  Pidió a los sanblasenses 

San Blas, Nayarit.- El presidente municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, 
tomó protesta a los 37 nuevos Comités de Acción 
Ciudadana, y a los nuevos delegados y jueces 
municipales que fungirán por el periodo 2014-
2015, teniendo como escenario La Contaduría. 
Al evento también asistieron Comisariados 
Ejidales de los más de 40 ejidos del municipio.

El alcalde, aprovechó la oportunidad para 
reiterar su compromiso con el pueblo, y presentó 
a gran parte de su gabinete, entre otros, al 
Secretario del Ayuntamiento, al Profesor Mario; 
a la Directora de DIF, Elsa Flores Benitez; a 
quien está a cargo del área de Salud, al profesor, 
Miguel Regalado de Dios, y  a la Directora de 
Inmunay, la maestra, Mary Carmen Rodríguez 
Cortés. También presentó a las regidoras y 
regidores, que integran el Cabildo de este H. 
XL Ayuntamiento de San Blas y anunció que 
el próximo año instaurará una Dirección que 
atienda a los ganaderos.

Les externó a los presentes su confianza, 
y que no le llamen Señor Presidente, sino, 
simplemente, amigo Layín, porque antes que 
nada, dijo, “somos amigos”, y mencionó que 
los puestos son de pasada, “allá de aquellos 
que piensen que son para toda la vida”.

Subrayó que si el pueblo los eligió es porque 
les tuvo confianza y al pueblo no se le debe 
defraudar. Les manifestó que hay mil cosas que 
hacer en todo el municipio, y reconoció que los 
Comisariados son la máxima autoridad pero 
destacó que no por eso vayan a querer tratar 

mal a los Comités de Acción Ciudadana, se 
trata que haya comunicación y coordinación.

Pronunció que el pueblo es el que manda, el 
que da, y el que quita, y en estas elecciones, 
el pueblo eligió a sus representantes sin su 
intervención. Pidió transparencia, y que obra 
que se vaya a hacer en cada pueblo, sea 
supervisada por una persona del ayuntamiento 
para economizar costos. Expresó que ya se 
deben acabar los tiempos en que los Comités 
de Acción Ciudadana no rindan cuentas claras, 
se trata de trabajar con honestidad y que el 

dinero sea bien administrado.

Reiteró que no deben existir pleitos entre los 
Comisariados Ejidales y los Comités de Acción 
Ciudadana, porque todos son del mismo pueblo.

Finalmente, felicitó a todos por su nueva 
encomienda y les prometió entrando el año acudir 
acompañado del Secretario del Ayuntamiento, 
el Director de COPLADEMUN, al Secretario 
de Seguridad Pública, es decir, del gabinete, 
y los regidores, a cada comunidad, a hacer 
una reunión con el pueblo y sus autoridades.

que cuando él no esté 
acudan con el Secretario 
del Ayuntamiento, el 
profesor Mario Vázquez. 
Le pidió al pueblo calma, 
porque “el barco” que 
ahorita está hundido va 
a salir a flote, y para ello 
no cesará en su tarea 
de ir a “tocar” puertas 
al gobierno federal, al 
gobierno del estado, 
con Roberto Sandoval, 
y con quien tenga que 
gestionar.

Informó que desde los 
primeros días del mes de Enero, a la entrada 
de la Presidencia Municipal habrá buzones, y 
cada tres días verá las quejas y sugerencias 
que su pueblo le haga. Destacó que también 
entrando el año su nuevo domicilio será cerca 
de la playa El Borrego, 100 metros antes de 
llegar al Centro de Salud.

Deseó felices fiestas a los sanblasenses y 
que el próximo año 2015 sea mejor para todos, 
con mucha paz, amor, salud, tranquilidad, 
mucho empleo y muchas obras para San 
Blas. Dijo que es tiempo de alegría, de estar 

a gusto, de limar asperezas, pero recomendó 
a los sanblasenses que no pierdan el control 
con las bebidas alcohólicas, para entrar el año 
como “navajas”, ¡con todo!.

Prometió que para el próximo año, todas 
las calles estarán muy iluminadas luciendo 
motivos navideños como en esta ocasión luce 
la avenida principal. Hubo muchas felicitaciones 
para el alcalde porque quedó muy bonita la 
Plaza Principal con motivos navideños y luces 
de colores, como en ninguna administración 
anterior se había visto.
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Por Robín Zavala 
Texto y Fotos 

El Conalep 310 en el 
marco de su semana 
Cultural y Deportiva 
organizó un encuentro 
de la creatividad y de 
conocimientos entre su 
alumnado en la Expo 
Muestra de Proyectos 
Emprendedores. En 
donde los jóvenes 

construyeron por si 
solos una marca y una 
empresa ofreciendo 
distintos productos.

Con un jurado de 
lujo por parte de la 
dirección general del 
estado  de los Conalep, 
se seleccionaron a los 
cuatro primeros lugares 
otorgándoles premios 
especiales.

Entre los proyectos 
estaban el de mochilas 
solares, tamalitos, por 
supuesto gelatinas de 
café para fiestas, entre 
muchas otras novedades.

El Conalep 310 Se 
encuentra ubicado en 
la nueva área de la 
ciudad con unidades 
habitacional conocida 
como la Cantera. 

Expo muestra de emprendedores del Conalep
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Por Robín Zavala/ Texto 
y Fotos 

Carlos Ivan Vargas del 
municipio de Tecuala y Gustavo 
Herrera de Tepic resultaron 
ganadores del certamen Mr 
Pacifico Oro 2014, el primero 

GRAN FINAL MR PACIFICO ORO 2014.
14 Sociales

en la categoría top y el segundo 
en la categoría teen

En un reñido evento en el que 

participaron diferentes jóvenes, 
que desfilaron en traje casual, 
traje de baño y ropa interior.

El jurado calificador estuvo 
integrado por importantes 
personalidad del medio de la 
moda y de la belleza.

Finalmente los ganadores se 
les fue entregada banda y el pase 
para participar en encuentros 
nacionales e internacionales. 
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El viernes por la mañana 
arrancó la obra que ya se está 
llevando a cabo  en la calle 
Puebla sur, que comprende 
el tramo entre Hidalgo y 7 
de Octubre y que abarca en 
su acera poniente, al Palacio 
de Gobierno, al Auditorio 
Municipal y al teatro –aún 
sin nombre—actualmente en 
construcción; y por la banqueta 
oriente varias casas habitación. 
Correspondió al Presidente 

Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, acompañado de su 
señora esposa Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar dar el banderazo 
de arranque de lo que será 
una calle peatonal, cerrada a 
la circulación y que se integra 
al centro cultural que incluye 
a la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, el teatro en 
proceso de edificación y la 
plaza “Miguel Hidalgo”.

Un día antes, durante una 
sesión de la Junta Vecinal 
de Acaponeta A.C., que se 
llevó a cabo en la Casa de la 
Cultura, el Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, presentó 
este interesante proyecto a los 
miembros de dicho organismo 
ciudadano y a los vecinos 
de la calle Puebla, donde se 
dieron los pormenores del 
recurso remanente que existe 
actualmente y que corresponde 

a los adoquinados de la misma 
calle Puebla, pero al norte y 
que es susceptible de aplicarse 
al mencionado proyecto que 
pretende hacer de esa vía una 
calle peatonal y que integre al 
Auditorio Municipal, al teatro 
y a la presidencia, con las 
viviendas aledañas.

El proyecto marca dos 
plataformas con escalinatas 
y andenes para personas con 

discapacidad y el piso del 
conjunto es una combinación 
de concreto estampado y 
adoquín, así como macetones 
móviles con arbolitos que den 
al conjunto una sensación de 
frescura, además del  mobiliario 
urbano y arbotantes que en su 
momento apruebe el Instituto 
Nacional de Antropología e 
Historia (INAH).

Los  vec inos  tendrán 
acceso a sus cocheras, y a 
futuro, aunque ahora solo 
se tenga contemplado como 
una posibilidad muy viable, 
la rehabilitación del mismo 
Auditorio Municipal, que bien 
lo merece para darle una 
utilidad más amplia y certera, 
ya que es el espacio que se 
utiliza para diversos motivos 
deportivos, sociales, culturales, 
académicos, religiosos, etc. y 
que quedaría integrado a este 
concepto de calle peatonal 
donde se pueden organizar 
actividades culturales en un 
escenario digno y bello e 
implementar en ese mismo 
inmueble espacios productivos 
que vengan a traer recursos 
al propio ayuntamiento que 
servirán para el mantenimiento 
del edificio.

De la reunión informativa, 
donde estuvieron los miembros 

de la Junta Vecinal de Acaponeta 
A.C., los vecinos de la calle y 
los regidores Gustavo Raudel 
Mitre Ayala y Socorro Villa 
Flores, todos salieron muy 
complacidos y aceptaron la 
propuesta que dio pie a que 

el alcalde le diera trámite de 
inmediato y comenzar los 
trabajos al día siguiente viernes.

En el banderazo de arranque 
de la obra, además del primer 
edil y su esposa, estuvieron 
presentes las damas voluntarias 
de Acaponeta, encabezadas 
por su Presidenta Aída Aftimos 
Toledo, de los miembros 
de la Junta Vecinal con el 
presidente José Ricardo 
Morales y Sánchez Hidalgo, 
el secretario Néstor Chávez 
Gradilla y la tesorera Alicia 
Torres Gómez; el Lic. Antonio 
Sáizar Guerrero, Director de El 
Eco de Nayarit, la Sra. Laura 
Díaz de Sierra, los regidores 

Socorro Villa Flores y Anuar 
Abud Espinosa, así como 
un nutrido grupo de vecinos 
del lugar, representados por 
la Sra. Erika Miramontes de 
Tortolero, funcionarios de 
gobierno municipal y público 

en general que se sumó 
a este inicio de obra que 
lleva por nombre “Andador 
Puebla” y que tendrá una 
inversión de un millón 504 
mil 274 pesos y la meta de 
instalar 273 metros cuadrados 
de concreto hidráulico, 401 
metros cuadrados de adoquín, 
47 metros cuadrados de 
banqueta, 217 metros lineales 
de guarniciones y 18 metros 
lineales de rampa para personas 
con capacidades diferentes, 
esperando que se concluya el 
31 de diciembre de este mismo 
mes de diciembre, siendo el 
contratista Juan Manuel Meza 
Vélez.
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Tramo de la calle Puebla en 
Acaponeta será peatonal
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Encienden luces navideñas 
en la plaza de Acaponeta

Este domingo se realizó 
a partir de las cinco de la 
tarde la fiesta con que el XL 
Ayuntamiento da paso a las 
celebraciones decembrinas 
y de fin de año y que en 
esta ocasión trae como gran 
atractivo una pastorela con 
el mejor ballet del occidente 
de México, el nayarita 
Mexcaltitán.

La fiesta que han intitulado 
“Encendido de Luces de 
Navidad” con la participación, 
como todos los domingos 
del programa municipal de 
rescate de la plaza familiar, 

una institución escolar, 
en este caso el Centro 
Educativo Acaponeta, tendrá 
su kermes y participación 
cultural en la explanada de 
la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” y al término 
de esos actos, al filo de 
las 19 horas, ya con la 
presencia del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, su esposa, regidores, 
funcionarios públicos y 
pueblo de Acaponeta, 
realizaron el encendido 
de las luces navideñas en 
el contorno del árbol de 
navidad y el nacimiento 

alrededor del mismo.
Finalmente se realizó la 

presentación en la misma 
plaza “Miguel Hidalgo”, 
del internacional ballet 
“Mexcalt i tán” con una 
muy simpática y atractiva 
pastorela de Miguel Sabido, 
quien se ha encargado desde 
hace años el rescate de 
esta maravillosa tradición 
escénica mexicana. Las 
pastorelas de Miguel Sabido 
se caracterizan por ser 
espectáculos llenos de 
baile, música y colorido, y 
por realizar la petición de 
la posada con el público.  
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ACAPONETA.- Pasada 
la medianoche del jueves, 
la patrullas 04 con tres 
elementos de la Dirección 
de Seguridad Pública de 
Acaponeta al mando del 
Director Martín Cedano 
Guízar, al realizar un 
recorrido de inspección y 
vigilancia por las principales 
calles de la zona centro 
de la ciudad, al pasar 
por las calles Veracruz y 
Juárez se percataron de 
un accidente vial, en el 
cual se vieron involucrados 
un auto Altima, modelo 
1996 placas REB-29-39 
de Nayarit, color arena, el 
cual era conducido por Irvin 
González Madera  de 26 
años de edad, originario y 
vecino de Tecuala, Nayarit 
con domicilio calle Francisco 
I. Madero No. 75 colonia 
Centro, quien llegó a esta 

ciudad solo para recibir el 
golpe de una motocicleta 
marca Itálika, de color 
amaril lo, modelo 2014 
todo terreno sin placas 
y conducido por el joven 
Azael Durán Benítez, de 18 
años de edad, originario y 
vecino de esta ciudad de 
Acaponeta, con domicilio 
calle Sierra La Yesca No. 
20 Colonia Infonavit.

Todo hace suponer, según 
los datos recabados en el 
lugar por los uniformados 
municipales que la moto fue 
a estrellarse con el auto. 
Afortunadamente ninguno 
de los dos involucrados 
recibió golpe fuerte o lesión 
de consideración y solo 
se reportaron daños a los 
vehículos. Se hizo cargo del 
accidente la Delegación de 
Tránsito del Estado.

Moto contra auto: empate 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CvHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este municipio vive 
el momento católico en honor a la 
Santísima Virgen de Guadalupe, ríos 
de gentes inunda las 
calles de esta orgullosa 
ciudad del norte de 
Nayar i t ,  e l  mot ivo 
festejar al imagen de la 
madre de dios y madre 
de todos los mexicanos 
y ningún Tecualense 
es a jeno a estas 
grandes festividades  
guadalupanas, con una 
tranquilidad muy grande 
se vivieron estos 9 días 
de novenario, que año 
con año se realiza en 
este municipio.

La fiesta guadalupana 
es contagiosa por 

naturaleza, más en estos tiempos 
donde muchos buscamos el refugio 
a nuestros problemas, implorando a 
dios y a nuestra santa madre la virgen 
de Guadalupe, los ciudadanos de 

este municipio 
v i e r o n  y 
sintieron con 
agrado como 
p u d i e r o n 
d i s f r u t a r 
estas fiestas 
de la religión 
ca tó l i ca ,  y 
g r a d e c e n 
comentando 
a la libertad 
de sal i r  de 
sus casas sin 

ningún peligro hacía sus familias y 
esto no es para menos porque el 
presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga no escatimo esfuerzo alguno.

El alcalde trabajó para que se 
disfrutara y se viviera en sana paz este 
evento,  delegando responsabilidades 
en el secretario de gobierno municipal 
Ricardo Barraza López, el director, 
de seguridad pública municipal, 
Alfredo Arellano su auxiliar Antonio 

El pueblo de Tecuala unido 
por el fervor guadalupano
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Avena,  Guillermo López director de 
protección civil, Ampelio González 
de obras públicas municipales, y el 
responsable de que al menos en un 
99% salgan bien este tipo de eventos 
y que pareciera que no hace nada, 
el director de eventos Civicos  y 
culturales Efraín kichick Ceja

A todos ellos gracias les dicen los 
ciudadanos Tecualenses por ofrecer 
estas fiestas que pasaron con mucha 
tranquilidad en compañía de toda la 

familia; la plazuela municipal que ya 
de verdad es usada para lo que es: 
un esparcimiento familiar de no ser 
por unos armatostes o brincolines 
como les llaman los que los usan 
como diversión para los niños, lo 
malo es que se comenta que se 
amanecen sin que sus dueños se 
preocupen para recogerlos.

Al terminar su trabajo, cosa que 
la plazuela principal cuando no una 
cosa es otra comentamos que todo 

mundo tiene derecho a ganarse 
la vida de una manera decente 
siempre y cuando respetando los 
derechos de terceros, ojala y los 
señores fiscales hagan su trabajo 
y no den problemas a la nueva 
administración municipal, que se 
ve que vienen con muchas ganas 
de  darle un giro de 90 grados al 
municipio en lo que respecta  a la 
deplorable situación, en la que se 

encontraba……
Lucio Santana Zúñiga sigue 

fomentando y acrecentando los 
valores familiares en este municipio, 
y  acompañado de su señora esposa 
Sandra Partida,  sus cuatro hijos,(A) y 
la mayoría de los servidores públicos 
municipales, este  12 de diciembre 
pasado por la noche se unieron,  a 
este fin de fiestas de novenario en 
honor a la virgen de Guadalupe. 
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*Ana	Lilia	López	de	Sandoval,	entregó	además	equipamiento	para	
la	UBR	y	a	nombre	del	Gobernador	se	entregará	próximamente	una	
unidad móvil adaptada para personas con discapacidad; también 
entregó	material	del	Programa	Hogares	Unidos	y	cheques	para	las	

maestras

En Compostela
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Compostela
Gobierno de la Gente y alcaldesa de 

Compostela inauguran UBR en Las Varas

La señora Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, inauguró la Unidad 
de Básica de Rehabilitación 
(UBR) en la comunidad de 
Las Varas del municipio de 
Compostela, además de entregar 

equipamiento para que se 
brinde atención a personas 
con discapacidad o con alguna 
lesión física.

La esposa del Gobernador 
se comprometió a entregar 

próximamente una unidad de 
transporte totalmente adaptada: 
“esta unidad móvil será utilizada 
para trasladar a las personas con 
discapacidad de su casa a esta 
UBR, o de así necesitarlo hasta 
el Centro de Rehabilitación y 
Educación Especial en Tepic”.

Durante su visita a esta 
comunidad, la titular de la 
asistencia social en el estado, 
se reunió con más de dos 
mil de mujeres del Programa 
Hogares Unidos, donde entregó 
material, así como cheques a 
las maestras de comunidades 
de Paranal, Miravalles, Zapotlán, 
Vizcarra, Zacualpan, Alta Vista, 
El Mamey, Chula Vista, La Peñita, 
El Montéon, Guayabitos, Las 

Piedras, entre otras.
De esta manera el Gobierno 

de la Gente continúa brindando 
capacitación a las mujeres 

nayaritas, para que creen con 
sus manos productos que puedan 

vender y obtener un ingreso 
económico para sus familias.

Compostela.- “Estoy totalmente 
convencida de que la búsqueda de 
consensos y la suma de esfuerzos 
son las únicas formas de seguir 
construyendo un Nayarit más justo, 
más equitativo, pero sobre todo más 
igualitario socialmente. Por ello, ante 
todos ustedes ratifico que estoy 
totalmente comprometida a seguir 
trabajando en la unidad para hacer 
que las cosas buenas sucedan”, así 
lo manifestó la Diputada Federal, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
durante su Informe de Actividades y 

Gestión, celebrado la tarde de este 
sábado en la cabecera municipal de 
Compostela.

Durante el Informe de Actividades, 
y ante la presencia del Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
como invitado de honor, la legisladora 
federal señaló que este día cumplió 
con lo dispuesto en el artículo 8 
fracción XVI del reglamento interior 
de la Cámara de Diputados, para 
rendir un informe de su trabajo 
legislativo ante la ciudadanía, pero 

principalmente por un valor que le 
inspira, la transparencia y rendición 
de cuentas ante los nayaritas.

Ante miles de asistentes de los 
once municipios del tercer distrito, 
y tras agradecer la confianza y 
apoyo de sus representados, la 
diputada federal destacó que el 
gran trabajo en equipo que han 
realizado el gobierno federal, 
estatal, legisladores federales, 
diputados y alcaldes, ha sido 
fundamental para avanzar y 
llevar bienestar a los nayaritas, 
con obras que han solucionado 
demandas añejas, y que, sin 
duda alguna, hoy son una gran 
realidad gracias al impulso, 

respaldo y voluntad del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.

Muestra de ello es que trabajando 
en equipo, consolidamos obras para 
beneficio de los once municipios 

que conforman el tercer distrito que 
representa con una inversión de 421 
millones 500 mil pesos, “esto gracias 
al apoyo incondicional de nuestro 
gobernador y la confianza puesta 
en Nayarit de nuestro Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto”, 
aseguró.  

Más adelante, Gloria Núñez explicó 
que este trabajo en equipo hizo posible 
también obras con sentido social, al 
gestionar subsidios de vivienda con 
un monto total de 29 millones 854 mil 
pesos, así como apoyos en materia 
de salud para las familias nayaritas, 
“y en este renglón, agradezco el 
apoyo de las delegaciones federales 
y secretarias del estado”, reiteró.

Presentó Gloria Núñez histórico Informe 
de labores legislativas y de gestión 
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•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia	aseguró	que	el	Gobierno	de	la	Gente	no	permitirá	que	se	
altere la tranquilidad y armonía de las familias nayaritas.

•	 Ante	la	derrama	económica	que	genera	la	entrega	de	aguinaldo	y	otras	
prestaciones de fin de año, el Cuerpo Élite de Seguridad se mantiene atento a la 

ciudadanía.

Por instrucciones del Gobernador de la Gente...

Resguarda Policía Nayarit patrimonio de 
nayaritas en estas fiestas decembrinas

Política20

El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda 
realizó un recorrió en la colonia 
Tierra y Libertad de la ciudad de 
Tepic, donde entregó diversos 
apoyos tales como viviendas, 
materiales de construcción e 
incentivos económicos a las 
familias de escasos recursos 
que ahí habitan.

 
Durante su trayecto por este 

asentamiento habitacional el 
mandatario estatal atendió de 
uno por uno a los vecinos, 
en este encuentro estuvo 
acompañado por funcionarios 
del estado que daban trámite 
a las solicitudes que así 
lo requerían, mientras que 
algunas peticiones se resolvían 
de manera inmediata.

 “Visitando a las familias de 
la colonia Tierra y Libertad, 
apoyándolos con sus viviendas 
y atendiendo sus necesidades 
más sensibles, la cercanía 
en las colonias es prioridad 
para mí, para resolver a 
fondo sus necesidades más 
apremiantes”, comentó.

 
El Gobernador de la Gente 

dijo que seguirá recorriendo 
cada una de las colonias, 
atendiendo de primera 
mano las peticiones de la 
ciudadanía, “colonia por 
colonia iremos recorriendo, 
porque queremos estar en el 
territorio no en el escritorio 
conociendo y atendiendo las 
necesidades de cada familia”, 
mencionó. 

Tepic.-Por instrucciones del Gobernador de 
la Gente Roberto Sandoval, la Fiscalía General 
se prepara para implementar los operativos 
necesarios que permitan resguardar el patrimonio 
de las familias nayaritas, informó en conferencia 
de prensa, el Fiscal Edgar Veytia.

“Hemos conformado 19 municipios en el 
mando único con un solo fin, traer tranquilidad, 
Tepic como lo vieron ayer jamás será dejado de 
la mano; el Gobernador me ha instruido que se 
debe velar por la seguridad, a Nayarit y Tepic 
no se deja de la mano, se le va a proteger en 
todos los sentidos”, reiteró Edgar Veytia. 

Es por ello que la Fiscalía General del Estado 
prepara un operativo especial para vigilar la 
zona de bancos, comercios y puntos estratégicos 
para prevenir en lo posible que algún ciudadano 
sea sorprendido por los famosos 'paqueros'.

Al respecto, el 
Fiscal General, Edgar 
Veytia, exhortó a la 
población a no dejarse 
sorprender por estos 
delincuentes, "evitando 

hablar con personas desconocidas dentro 
o fuera de los bancos, y no mostrar dinero 
cuando se va a depositar o retirar de alguna 
sucursal bancaria".

Destacó que la temporada navideña es la 
más frecuente para que se cometan esta clase 
de delitos, pero enfatizó que los operativos 
de Prevención del Delito se refuerzan con el 
fin de garantizar la protección de las familias 
nayaritas.

El Fiscal General Edgar Veytia recordó a 
la población que los números de Emergencia 
066 y de Denuncia Anónima 089, estarán a 
disposición de la sociedad las 24 horas del 
día los 365 días del año. 

Por un Nayarit fuerte y seguro para todos.

Roberto Sandoval recorre 
las colonias de Nayarit
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La Propuesta Subversiva del Cambio 
Social según Jesucristo.

PARA EMPEZAR......RENOVARSE 
O  M O R I R ,  E S  E L A X I O M A 
POPULAR, ES EL CONSEJO DE 
LOS ADULTOS EN PLENITUD Y ES 
LO QUE ESTAMOS HACIENDO EN 
CRONISTAS DEPORTIVOS DE NAYARIT 
(CRODENAY), RENOVARNOS¡¡¡¡¡, sí, 
porque a los 48 años de existencia de la 
agrupación periodística, debemos asumir 
los retos del nuevo Siglo y del 2015 
que está a la vuelta de la esquina.......
EN ASAMBLEA DEMOCRÁTICA, LOS 
SOCIOS DE CRODENAY Y EN ATENCIÓN 
A LA CONVOCATORIA EXPEDIDA 
POR LA FEDERACIÓN MEXICANA 
DE CRONISTAS DEPORTIVOS 
(FEMECRODE), nos fuimos a elecciones 
del nuevo Comité Directivo, ya que el 
compañero Antonio Arredondo Bertrand 
había cumplido su ciclo en la Dirigencia 
Estatal.......LOS SOCIOS PUGNARON 
POR UNA PLANILLA DE UNIDAD, estando 
en la puja  DOS Ex Presidentes de los 
Cronistas Deportivos como son Miguel 
Curiel y su Servidor Jorge S. Casillas, 
pero en aras de la unidad, mi proyecto 
lo unifiqué al de  Miguel Curiel Aguilar y 
esa decisión permitió fortalecer aún más 
a nuestra agrupación periodística.....ASÍ 
ES QUE ESTRENAMOS DIRECTIVOS EN 
CRODENAY en la persona del compañero 
Miguel Curiel Aguilar como Presidente; 
Pablo Alí García en la Vicepresidencia; 
Jorge Salvador Casillas Barajas como 
Secretario y Héctor Humberto “Chester” 
Guillén en la Tesorería, mismos que 
nos hemos comprometido a trabajar a 
favor de nuestros Representados y de la 
Comunidad Deportiva a la que le hemos 
servido en forma desinteresada y sin afán 
de obtener alguna prebenda personal.......
HEMOS REITERADO EL COMPROMISO 
DE SERVIR  A LOS DEPORTISTAS;  
a quienes a diario ponen su esfuerzo 
y hacen su sacrificio en el escenario 
deportivo para brindarle satisfacciones al 
pueblo, a las Familias y así convertirse 
en un verdadero ejemplo para los niños 
y los jóvenes......NUESTRO AFÁN ES 
SERVIR A LA SOCIEDAD para fomentar 
las actividades deportivas; nuestro objetivo 
es que Nayarit crezca deportivamente 
y que siga escalando peldaños; que se 
mantenga en los sitiales de honor.......EN 
ESTE INICIO DE GESTIÓN, DEBEMOS 
APLAUDIR EL ANUNCIO QUE HICIERA 
EL PRESIDENTE DE CRODENAY MIGUEL 
CURIEL AGUILAR,  donde aseguró 
que los 30 socios de la agrupación, a 
partir de ya, cuentan con un Seguro de 
Vida que fluctúa entre los 350 a 700 mil 
pesos, según el tipo de accidente o si 
se llegase a la muerte natural......PERO 

MÁS DEBEMOS ESTAR AGRADECIDOS 
CON EL C.P. JOSÉ ESCOBEDO CORRO, 
PRESIDENTE DE LA RAMA DE LA 
TERCERA DIVISIÓN DEL FUTBOL 
PROFESIONAL  quien es el gestor para 
que los Cronistas Deportivos contemos con  
ésta prestación y que el será el aval para 
que la Compañía Aseguradora nos brinde 
la referida prestación social........GRACIAS 
PEPE ESCOBEDO POR DARNOS LA 
SATISFACCIÓN DE CONTAR CON UNA 
SEGURIDAD SOCIAL EN NUESTROS 
PROYECTOS DE VIDA y que le da a 
nuestras Familias la certeza y el rumbo de 
vivir los próximos años llenos de calidad 
y de protección económica, de nuevo, 
un millón de  gracias¡¡¡¡ mi alto Directivo 
de la FEMEXFUT........EN EL EVENTO 
OFICIAL DEL CAMBIO DE COMITÉ 
DIRECTIVO DE CRODENAY, tuvimos el 
gusto de saludar, de platicar y que nos 
acompañaran en el presídium,  con Pepe 
Escobedo, Presidente de la Rama de la 
Tercera División de la FEMEXFUT; con   
Antonio Huízar Espinoza, Presidente 
del Sector Amateur de la FEMEXFUT; 
con David Aguilar Estrada, Director 
General del INCUFID y Representante 
personal del Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda quien 
ofreció todo el respaldo a los Cronistas 
Deportivos; con Daniel Corona, Director 
de Actividades deportivas de la UAN; 
con Alfredo Pérez Rentería, Delegado 
en Nayarit de la Comisión de Árbitros de 
la FEMEXFUT, entre otros destacados 
deportistas Y EL Dr. Benjamín Rúelas, 
médico traumatólogo de la AFEN........
EN LA REUNIÓN NOS SATISFIZO 
SALUDAR A GRANDES MAESTROS 
DE LA CRÓNICA DEPORTIVA como 
son Don Jesús Ceja Valadez, Albino 
Lemus Chávez, Julián López Mora y 
Julio Casillas Barajas quienes les dan 
fuerza y vigor a la agrupación y nos 
llena de orgullo que estén a nuestro 
lado orientándonos para continuar 
siguiendo las directrices de la agrupación 
que no pierde su sentido de ser ni sus 
orígenes para lo cual fue creada.........Y 
DESDE ESTA TRIBUNA nos ponemos 
a disposición de los deportistas y de la 
Comunidad Deportiva en general como 
son Directivos, Empresarios, Padres de 
Familia, Fisioterapeutas, Entrenadores 
y Autoridades que deben impulsar los 
programas destinados al deporte, podrán 
encontrar una respuesta en  mi correo 
electrónico: jorgecasillasb@hotmail.com; 
en el Facebook como Jorge Casillas y 
en Twitter como @jorgecasillasb, para 
servirles.........Y MIENTRAS TANTO......
VEREMOS Y DIREMOS

 A continuación citaré la reflexión de un 
teólogo contemporáneo, de la cual se desprende 
la filosofía esencial de la renovación del 
individuo: la propuesta subversiva del nuevo 
hombre desde la perspectiva del Evangelio.
Si queremos un verdadero cambio y una 
revolución social, esta reflexión deberá ser 
tomada como una aportación fundamental a la 
construcción de ese cambio. La construcción 
de una nueva sociedad debe emanar de un 
nuevo hombre, en este sentido, el cambio 
debe iniciar en lo individual para pasar a 
lo social. Si iniciamos a la inversa, lo que 
ocurrirá es que la nueva sociedad tendrá 
los mismos vicios y carencias de la vieja, 
debido a que el hombre es el mismo en 
cultura, creencias, hábitos y valores. Los 
dejo, pues, en la reflexión aguda del teólogo 
en cuestión. 

 
El texto reza así: “Pero quizás haya algo 

más subversivo que todo lo anterior en la 
predicación de Jesús. Hoy en día resulta 
particularmente ofensivo que el Evangelio 
exija coherencia entre el decir y el hacer, 
entre la teoría y la práctica. Tener la 
doctrina “correcta” o un credo ortodoxo no 
avala de nada en el Reino de los Cielos: a lo 
más lo hace a uno semejante a un fariseo.Y 
precisamente, escandaliza muy especialmente 
el hecho de que el metanoia pida reordenar 
metas, vidas y prioridades alrededor de 
Jesucristo –no sólo abandonar pecados- y 
hacer del proyecto del reino y su extensión 
el proyecto central de la existencia en esta 
tierra.La mera sugerencia de redefinición 
radical de metas, metas que muchas veces 
se han perseguido toda la vida, metas en 
ocasiones en sí mismas no tienen carácter 
ético negativo, pero que para la persona se 
han constituido en ídolos –véase el caso del 
joven rico– resulta ofensiva en una época en 
donde slogan como “realización personal”, 
“individualismo” y diferentes perversiones 
del concepto de individualidad, han ayudado 
a crear una “comparta mentalización” 
de la vida religiosa que era desconocida 
por los primeros cristianos.Una extraña 
experiencia en donde Dios es visto como 
una escalera para alcanzar las metas 
personales –cualesquiera que sean éstas– 
y el Evangelio, una especie de manual 
técnico que promete, si se oprimen las 
teclas adecuadas, ayudar a lograr sueños 
personales egoístas o vánales. Metanoia 
es ofensivo para la sociedad contemporánea 
porque sus demandas tocan las raíces más 
profundas de la problemática del ser humano: 
sus pretensiones de autonomía de Dios.El 
mensaje de arrepentimiento del Evangelio con 

sus demandas a la persona de integrarse al 
proyecto del reino –los intereses vitales de 
Dios en la tierra- exige poner fin al proyecto 
de vida propio, y ver de ahora en adelante 
cualesquiera actividades que se realicen 
en relación directa con el Reino de Dios. 
Propone ser absorbido en el proyecto y plan 
de otro –en este caso Dios– consignar la 
creatividad, talentos y fuerzas a construir el 
sueño de otro. Es el fin de del yo.

 
Tan repulsivo y anormal como puede 

sonar esta idea, la misma es en realidad, el 
retorno a un estado de normalidad teológica, 
un estado en donde el ser humano está de 
nuevo unido a Dios y a su proyecto y cuya 
felicidad y realización plenas se hallan ahora 
en esa relación.Finalmente el Evangelio de 
arrepentimiento implica también la muerte 
del yo aun en sentidos más amplios. 
Una cultura esencialmente hedonista 
de manera natural rechazará o intentará 
diluir los reclamos del Evangelio de 
“tomar la cruz”. En su significado primario, 
esta metáfora es disponerse a sufrir como 
prueba de amor genuino a Jesús y al reino 
–a ese nuevo orden de valores y forma 
de vivir que estos implican-.Metanoia es 
moverse de las palabras a los hechos, 
de la confesión de fe a la práctica diaria; 
es atreverse a identificarse en principio 
con Jesús y con la vida que Él llevó, aun 
si eso implica rechazos, incomprensión, 
condena pública, peligros e incluso la 
muerte misma. El cristianismo nominal 
intenta fluir esta dimensión de la experiencia 
cristiana, buscando espiritualizar el texto de 
“tomar la cruz”. Sin embargo esta actitud 
carece de justificación filológica. Las cruces 
espirituales no existían en el tiempo de 
Cristo –ni ahora–.El referente externo del 
término era exactamente el proceso de juicio 
público y crucifixión que se seguía a aquellos 
considerados subversivos por oponerse a 
los intereses y valores torcidos del imperio 
romano –el reino de César–. La sociedad 
contemporánea se aferra a un ideal epicúreo 
de la existencia y por el mismo rechaza la 
idea del sufrimiento como parte de la vida, 
y por consecuencia la idea de “tomar la 
cruz”.Sin embargo, irónicamente esta misma 
idolatría del placer ha producido miseria y 
tragedias en el mundo como nunca antes en 
la historia de la humanidad. El sufrimiento 
es parte de la existencia humana y como tal 
no existe la opción de substraerse sino sólo 
la de elegir porque causa padecerlo. Como 
tal, el mensaje de la cruz es intensamente 
realista.” Hasta la próxima. redescubriendo@
hotmail.com Enfasis Añadido.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Opinión
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Sant iago Ixcu in t la . - 
El pasado viernes 11 de 
Diciembre, se recibió un 
llamado de emergencia del 
066, en el cual se reportaba 
el incendio de un camión 
propiedad de Correos de 
México, el cual estaba sobre 
la autopista Tepic-Villa Unión, 
en el tramo del poblado del 
Jicote.

A ese sitio se trasladaron 
elementos de Protección 
Civil apoyados con una pipa 
para combate de incendios, 
y contener de esta forma la 
contingencia, abasteciéndose 
de agua a los camiones de 
bomberos, y removiendo los 
elementos de forma manual los 
escombros para de esta manera 

controlar el siniestro.
En este evento no se reportaron 

personas heridas, solo daños 
materiales de consideración.El Operativo de Seguridad que 

conjuntó esfuerzos de los tres 
órdenes de gobierno, permitió dar 
seguridad y tranquilidad a miles de 
feligreses. 

En este marco la Fiscalía General 
del Estado distribuyó café, canela 
caliente, pan, agua fresca y palomitas 
a los peregrinos y sus familias.

El Fiscal Edgar Veytia informó 

que el trabajo coordinado entre los 
tres órdenes de gobierno arrojó un 
saldo blanco en las fiestas religiosas 
de 'El Pichón', la cuales reunieron a 
más de 150 mil peregrinos.

Dijo que la coordinación de 
dependencias federales, estatales 
y municipales, permitió brindar 
seguridad y tranquilidad a miles 
de peregrinos que se congregaron 

en el santuario guadalupano para 
venerar a la virgen.

En el dispositivo que contó con el 
apoyo del helicóptero 'Apache', 'La 
Montaña', 'La Roca' y 'La Piedra', 
participaron elementos de la Policía 
Federal, Ejército, Marina; Policía 
Nayarit, Agentes Investigadores, 
Preventivos, Tránsito del Estado y 
Protección Civil, así como Policía 

SALDO BLANCO ARROJAN FIESTAS 
RELIGIOSAS DE ‘EL PICHÓN’: EDGAR VEYTIA

Ardió camión de 
Correos de México

Se	brindó	seguridad	a	más	de	150	mil	peregrinos...

En el marco de la implementación del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal Acusatorio, el Fiscal 
Edgar Veytia; felicitó a una generación de 
abogados que concluyeron su Maestría en 
Derecho Penal con Especialidad en Juicios 
Orales.

Destacó la importancia de la capacitación 
de todos los involucrados en el Sistema de 
Justicia, llámense jueces, abogados, peritos, 
ministerios públicos, policías y tránsitos; para 

poder enfrentar los retos que el nuevo sistema 
presenta.

“El nuevo sistema representa un cambio 
de gran importancia que desafía a todos los 
involucrados en la seguridad pública, en la 
procuración e impartición de justicia, y la 
defensoría de oficio”, destacó Edgar Veytia. 

Asimismo, reconoció a los abogados el 
haber culminado su maestría con éxito pues 

señala, tendrán la responsabilidad de utilizar 
los conocimientos que han adquirido, para 
aplicarlos, con profesionalismo y sobre todo 
apego total a derecho.

Cabe señalar que el Nuevo Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio en Nayarit, dará inició este 
15 de diciembre de 2014, en los municipios de 
Tepic, Xalisco y Santa María del Oro. 

*	El	Fiscal	Edgar	Veytia,	destacó	que	ahora	“tendrán	la	
responsabilidad de utilizar los conocimientos que han adquirido, 
para	aplicarlos,	con	profesionalismo	y	sobre	todo	apego	total	a	

derecho”.
*	El	Nuevo	Sistema	dará	inicio	este	15	de	diciembre	de	2014,	en	
los	municipios	de	Tepic,	Xalisco	y	Santa	María	del	Oro,	abarcando	
los delitos de Daño en propiedad ajena en las cosas, abandono de 
familiares, violencia familiar, robo simple y delito de tránsito por 

conductores en estado de ebriedad. 
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Municipal. 

"Los días 11 y 12 de diciembre 
se implementaron acciones que nos 
permiten dar a conocer un balance 
positivo", indicó en entrevista el Fiscal 
General del Estado Edgar Veytia, 
quien personalmente coordinó el 

operativo de seguridad.
El Fiscal Veytia añadió que 

con este panorama de armonía y 
tranquilidad el Gobierno de la Gente 
seguirá dándole la bienvenida a 
miles de paisanos y extranjeros que 
arribarán a Nayarit en la víspera de 
las fiestas de Navidad y Año Nuevo.

Felicita Edgar Veytia a los 
abogados por concluir maestría
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SESIONA CONSEJO CONSULTIVO 
DEL IMSS NAYARIT EN LA UMAA

Fátima del Sol y su familia se 
sumaron al Caminito del Juguete

El Honorable Consejo 
Consult ivo del Inst i tuto 
Mex icano  de l  Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, 
realizó su sesionó ordinaria 
en las instalaciones de la 
Unidad Médica de Atención 
Ambulatoria (UMAA). La 
reunión de trabajo estuvo 
presidida por la delegada 
estatal, Dora Cecilia Espinosa 
González, con la participación 
de los representantes del 
sector gubernamental, obrero 
y patronal.

Los integrantes del H. Consultivo 
Delegacional en pleno llevaron a cabo el 
desarrollo de su programa establecido 
en la UMAA; unidad médica que fue 
puesta en marcha hace más de cuatro 
años y es una muestra más de las 
acciones encaminadas a fortalecer y 
modernizar  la infraestructura médica 
del Instituto en el estado de Nayarit.

Tras concluir la sesión ordinaria, 
la delegada del IMSS, Dora Cecilia 
Espinosa González, acompañada por los 
consejeros realizaron un recorrido por 
todas las especialidades que ofrece la 
UMAA. Al mismo tiempo la funcionaria 

informó que con este tipo de unidades 
médicas, la Institución atiende una 
sentida petición de infraestructura para 
mejorar la calidad de la atención a la 
población derechohabiente.

Explicó que con esta unidad médica 
se pretende optimizar la ocupación 
hospitalaria, mejorando la calidad de la 
atención con personal médico altamente 
capacitado en técnicas quirúrgicas, 
equipadas con tecnología de vanguardia 
y sobre todo con el concepto de atención 
ambulatoria se acercan los servicios a 
las y los derechohabientes en ámbitos 
intermedios entre las unidades de 
medicina familiar y los hospitales. 

En su recorrido por las áreas, los 
consejeros constataron que la UMAA 

De manera exitosa concluyó el 
“Caminito del Juguete” iniciativa 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), que 
cada año es realizado con la 
finalidad de que los ciudadanos 
aporten un juguete, dulces o ropa 
en buen estado, misma que es 
entregada en Navidad a niñas 
y niños cuyas familias son de 
escasos recursos.

La alcaldesa Fátima del Sol 

Gómez Montero  acompañada 
de su esposo e hijos fueron los 
primeros en poner su granito de 
arena, junto a ellos funcionarios y 
servidores públicos municipales, 
siendo punta de lanza en esta 
loable convocatoria. 

A la colecta se sumaron 
elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Santiago, 
en un gesto que fue reconocido 
por las autoridades municipales 

y ciudadanos que acudían 
puntualmente a la cita para hacer 
felices a cientos de niños. 

“El Camino del Juguete” arrancó 
desde las 8 de la mañana y cerró 
su colecta a las 7 de la noche en 
la cabecera municipal de Santiago 
Ixcuintla y Villa Hidalgo, a lo largo 
de estas horas empresarios, 
comerciantes, amas de casa, 
jóvenes y familias completas 
acudieron para ser partícipes de 

este evento con causa. 

La alcaldesa Fátima del Sol 

Gómez Montero estuvo presente en 
el inicio de esta colecta tanto en la 
plaza principal de Santiago como 
en la población de Villa Hidalgo, 
sitio en el que se congregaron 
colaboradores de la Delegación 
Regional de la margen izquierda. 

En su mensaje la presidenta 
municipal agradeció a quienes 
hacen posible que ciento de niñas, 
niños y sus familias pasan una 
navidad con alegría, “sabemos 
que existen quienes no tienen el 
suficiente recurso y es complicado 
el tener una cena y regalos en 
noche buena y navidad, por eso 
mi gratitud con quienes de manera 
voluntaria y solidaria asisten a este 
tipo de eventos que promueve 
DIF Municipal”. 

En	Santiago	y	Villa	Hidalgo	

•	 Con	el	concepto	de	atención	ambulatoria	se	acercan	los	servicios	a	las	y	
los derechohabientes en ámbitos intermedios entre las clínicas y los hospitales. 

•	 Constataron	la	calidad	de	los	servicios,	la	tecnología	médica	de	punta	
que se utiliza para las cirugías de corta estancia

cuenta con dos  quirófanos, dos salas 
de procedimientos, ocho espacios 
para sesiones de hemodiálisis, seis 
espacios para quimioterapia, cuatro 
espacios para terapia respiratoria, 
endoscopías altas, endoscopías bajas, 
nueve  consultorios de especialidades 
y una farmacia.

Así mismo, visitaron las salas de 
especialidades en donde se realizan 
sesiones de hemodiálisis, quimioterapia, 
terapia respiratoria y endoscopía, 
cirugía general, otorrinolaringología, 
traumatología y ortopedia, oftalmología, 
nefrología, oncología y neumonía, 
procedimientos quirúrgicos de mínima 
invasión. 

En el área de Quirófanos los 
especialistas en la materia explicaron 
a la delegada estatal y a los consejeros 
que la cirugía ambulatoria permite 
que la preparación y los métodos de 
recuperación utilizados sean más rápidos 
y eficientes en cuanto a la reducción del 
dolor de la cirugía, lo que proporciona 
mayor tranquilidad al paciente, además 
no hay hospitalización posterior a la 
intervención pues el paciente sale en 
breve tiempo después de ser intervenido.

En una semana típica, en esta unidad 
médica ser llevan a cabo 54 cirugías, 52 
sesiones de quimioterapia, 40 sesiones 
de inhaloterapia, 257 sesiones de 
hemodiálisis, 137 consultas de primera 

vez, 250 consultas subsecuentes y se 
tiene un nivel de surtimiento de recetas 
de 96 por ciento.

El Honorable Consejo Consultivo 
Delegacional del IMSS en Nayarit, 
está integrado de la siguiente manera: 
un presidente, Dora Cecilia Espinosa 
González delegada estatal ;una 
secretaria, Marlene Guzmán C. , 
jefa de Servicios Jurídicos y como 
consejeros: César Miramontes J. de 
CONCAMIN y Jose de Jesús Pérez 
López de CANACO (Sector patronal); 
José Eduardo Ruiz A. y Jorge Humberto 
Segura L. de la CTM (Sector obrero), 
y Rigoberto Ochoa Zaragoza con la 
representación gubernamental. 
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Apoya la ex diputada lola porras 
la iniciativa del rector de la UTC
* De pedirle al congreso que legisle para que todas las universidades 

reciban parte del 12 por ciento de impuestos que generan los 
ayuntamientos.
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En	el	MT	trabajaremos	duro	para	sacar	las	candidaturas	
municipales	estatales	y	federales	adelante:	Rodrigo	Ramírez	

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- Tras la 
polémica generada por el 
rector de la UTC (Universidad 
de la Costa) Ignacio Manuel 
Quintero Borrego, en torno 
a que el impuesto del 12 por 
ciento debe de ser repartido 
entre todas las universidades 
del estado y no que se le 
entregue únicamente a la UAN, 
la empresaria y ex diputada 
del partido del sol azteca Lola 
Porras Domínguez, externó 
su total apoyo al Ingeniero 
Quintero Borrego.

“Realmente fue una sorpresa 
mucho muy agradable ver todos 
los logros que el ingeniero 

Quintero ha hecho durante 
estos 3 años aquí en la 
Universidad Tecnológica de la 
Costa, yo como santiaguense 
me siento agradecida y sobre 
todo invitar a los jóvenes que 
viven aquí en nuestro pueblo 
y en nuestros alrededores 
decirles que no necesitan ir a 
otros lados si aquí tenemos lo 
mejor,  que más puedo decirte 
Chema”

-Hubo un reclamo muy 
importante de parte del 
Ingeniero Quintero, quien 
dijo dentro de su 3 informe ya 
crecimos en Nayarit, ya hay 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Rodrigo Ramírez, 
quien fuera candidato a diputado 
local por el décimo distrito electoral 
en el pasado proceso y ahora 
es el nuevo coordinador en el 
estado del Movimiento Territorial, 
señaló que su hermano Gerardo, 
de los mismos apellidos, no es el 
presidente del partido todavía “de 

hecho hemos platicado pero no 
que funja como responsable del 
partido. Platicas nada más que 
hemos tenido y acercamientos 
para las próximas campañas 
electorales y que se suma al 
proyecto, nada más”. 

-En estas elecciones del 2015 
año que ya está encima, ¿tienes 
visto a la persona que reúna las 
condiciones para ser el candidato 
a diputado federal por el primer 
distrito por el partido Movimiento 
Ciudadano, Rodrigo?

-“Si, mira con las circunstancias 
que estamos viviendo en este 
momento necesitamos buscar 
a un perfil que realmente sienta 

el campo, pero que realmente 
lo sienta y que lo viva, porque 
realmente los legisladores que 
tienen en este momento esta 
responsabilidad de plano no nos 
han servido”.

-Rodrigo, acabas de adquirir 
una alta responsabilidad tendrás 
el apoyo de la dirigencia nacional 
de dicho instituto político Dante 
Delgado Ranauro.

-“Si mira, afortunadamente les 
comentaba a los medios, cuando 
anduvimos en esta elección 
que se veía que andábamos 
trabajando e invirtiendo tanta 
lana porque se veía que nadie 
hacia nada y nosotros andábamos 

trabajando rehabilitando plazuelas 
jardines de niños, y apoyando 
el deporte si gastamos un  
recurso pero como alguna vez 
te lo dije afortunadamente tengo 
amigos, y estos en grupo de 
aproximadamente 20 aportaban 
algunas cantidades y con esto 
hicimos nuestra campaña no 
era solo Rodrigo Ramírez sino 
que éramos un grupo de 15 o 
20 o quizá un poquito más, que 
cada semana ponían sus cien o 
doscientos pesos.

Quiero  comentar te  que 
Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia, venía dirigido 
por una familia nayarita que 
realmente pues prácticamente los 

resultados eran solamente para 
esa familia, hoy con mi entrada 
como coordinador en el estado 
busco que realmente sea un 
partido del pueblo, que sea de los 
ciudadanos como su nombre lo 
indica Movimiento Ciudadano, y 
buscamos personas que realmente 
tengan el espíritu de sacar al 
partido adelante. No nada más al 
partido sino todo lo que esto implica 
como son regidorías, diputaciones 
presidencias municipales y 
candidaturas federales, y como 
también se viene la remoción de 
poderes en el gobierno del estado 
hay que trabajar duro porque 
estará grande el esfuerzo”. Citó 
finalmente el famoso ‘RR’ de la 
campaña pasada.

otras universidades 
por lo que no debe 
de ser única y 
exclusivamente la 
UAN quien absorba 
el 12 por ciento 
que generan los 
a y u n t a m i e n t o s 
de  la  en t idad 
por concepto de 
impuestos

-“Así lo dijo y ojala 
y que el diputado 
que se encuentra 
aqu í ,  Ben igno 
Ramírez Espinoza, 
quien también es 
santiaguense logre 
también traer algún 
apoyo para nuestra 
universidad”.

Al solicitarle un 
mensaje final a la 
con-socia del grupo 
empresarial Dispamosa de 
Santiago Lola Porras, dijo “que 
nada más decirle al ingeniero 
Quintero que mi felicitación y mi 

admiración sobre todo porque 
ha sido un gran éxito en sus 
3 años de gestión al frente de 
la universidad tecnológica de 
la costa”.


